

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC



Mtro. Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL UNIVERSAL	<a href="#">Artículo</a> Salvador Guerrero Chiprés	Termómetro de la cifra negra	De acuerdo con las <b>encuestas de victimización del INEGI, los delitos no denunciados rondan el 90 por ciento</b> . Aunque en la Ciudad de México hay una alineación la baja entre cifra negra carpetas de investigación que permite argumentar la reducción. <b>Desde el inicio de la administración de Clara Brugada como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 5 de octubre, se observa una disminución en el conjunto de reportes por delitos de alto impacto del 21 por ciento</b> , mientras las carpetas de investigación integradas por la Fiscalía General de Justicia muestran una reducción del 31 por ciento. <b>Contribuyen las más de 3 mil 400 detenciones desde el inicio de la administración reportadas por el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez</b> , así como el aumento del 16.8 por ciento entre 2024 y 2025 en la judicialización de casos expuesto por la Fiscal General de Justicia, Bertha Alcalde. La disminución en los reportes, entendidos como termómetro de la cifra negra, son evidencia de la tendencia positiva.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA PRENSA	<a href="#">Escena del Crimen</a> Gerardo Jiménez	Hoteles del crimen en la Cuauhtémoc	En su comparecencia del miércoles pasado, la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega lanzó una bomba ante legisladores capitalinos, al pedir a las autoridades del Gobierno de la Ciudad de México dar inició a la extinción de dominio de diversos hoteles que se encuentran en la demarcación, toda vez que son utilizados por grupos delictivos para la comisión de delitos. A finales de enero de 2020, en el hotel Plaza Revolución -a una cuadra de El Caballito y Paseo de la Reforma, y a 400 metros del Monumento a la Revolución- <b>una mujer y sus dos hijas fueron secuestradas. El esposo, quien descubrió a su familia retenida dentro del mismo inmueble en el que se hospedaban, fue quien dio aviso a la policía. Tras la denuncia, agentes de inteligencia de la policía capitalina realizaron un operativo en el inmueble de Terán 35, en la colonia Tabacalera, alcaldía de Cuauhtémoc. Ahí elementos de la entonces división Börü de la SSC detuvieron a dos empleados del hotel, señalados como presuntos colaboradores de La Unión Tepito.</b>
EL SOL DE MÉXICO	<a href="#">Escena del Crimen</a> Gerardo Jiménez		



Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Terrorismo	<b>María del Rosario Navarro, primera mexicana acusada en Estados Unidos de apoyar a una organización terrorista, será juzgada por vínculos con el CJNG, liderado por Nemesio Oseguera Cervantes, ahora catalogado como grupo terrorista por Washington. La acusan de traficar personas, armas, granadas y dinero. Mientras el FBI lanza advertencias y presume músculo, el gobierno mexicano, vía Omar García Harfuch, secretario de SPC, confirma la detención El CJNG pasa de cártel a amenaza global, y por primera vez. la cooperación binacional deja de ser simulacro se convierte en resultados.</b>
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Revisan estrategia en Guanajuato	<b>Los titulares de Seguridad, Omar García Harfuch, y de Defensa, Ricardo Trevilla, fueron a Guanajuato para revisar con la gobernadora Libia Dennise García los avances de la estrategia de pacificación en la entidad. Se acordó mantener la coordinación, pues las cifras indican que los homicidios han bajado 47,9%.</b>
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Lo nombran delegado en Morelos	<b>Reapareció Ulises Lara, quien fue encargado de despacho en la Fiscalía de la CDMX hasta el último día de diciembre de 2024. El titular de la FGR, Alejandro Gertz, lo nombró Fiscalía Federal en Morelos, cargo que asumió ayer. Tras agradecer su designación, el funcionario sostuvo que "seguiremos trabajando por la justicia".</b>
EL UNIVERSAL	<a href="#">Serpientes y Escaleras</a> Salvador García Soto	Ronald "El Rambo" Johnson ya está en México	<b>Llegó a México el nuevo embajador de los Estados Unidos, Ronald Douglas Johnson. El coronel del Ejército estadounidense, quien fuera también "Boina Verde" de fuerzas especiales y ex agente de la CIA, viene con el mensaje claro y contundente de que la prioridad para la administración de Donald Trump es la inseguridad y la violencia del narcotráfico mexicano, catalogado ya como "terrorismo" por las leyes estadounidenses.</b>
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Daño colateral	<b>La CNTE volvió la carga y rechazó el aumento salarial de 9% anunciado por el gobierno y pidió hablar directo con la presidenta Claudia Sheinbaum. Dicen que el alza es insuficiente, ambigua y sin claridad. sobre si ésta impacta el salario base o sólo las migajas. Pedro Hernández, líder de la sección 9. también se lanzó contra Alfonso Cepeda, eterno dirigente del SNTE. a quien acusó de usar al sindicato como negocio familiar y agencia de colocación política. Mientras unos marchan y otros negocian, el magisterio sigue dividido.</b>



Síntesis informativa

17 de mayo de 2025

<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Doble Fondo</a> Juan Pablo Becerra Acosta</p>	<p>"Disfruta la vida, que un día se te acaba, bato": El Narco</p>	<p><b>En redes sociales, especialmente en TikTok e Instagram, queda claro que la guerra contra el crimen organizado ya se perdió.</b> Y se perdió de fea manera. Desgraciadamente, son un éxito los perfiles para reclutar a mujeres y hombres jóvenes (sí, hay mujeres que se enrolan). <b>La policía cibernética detecta y elimina cinco cuentas y brotan diez más en rincones no tan ocultos.</b> El mensaje de seducción criminal "Ven, disfruta la vida hoy, que un día se te acaba y te quedaste miserable y jodido, bato: Atentamente, El Narco".</p>
<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Bajo Reserva</a></p>	<p>Claudia Sheinbaum va al Triángulo Dorado</p>	<p><b>La presidenta Claudia Sheinbaum visitará hoy por primera vez el municipio de Guadalupe y Calvo, en la parte del llamado "Triángulo Dorado" que cae en el estado de Chihuahua.</b> Nos detallan que el motivo de la visita es encabezar el Plan de Justicia de los Pueblos de la Sierra Tarahumara y la firma de decretos de reconocimiento de propiedad comunal tradicional.</p>
<p>REFORMA</p>	<p><a href="#">Templo Mayor</a></p>	<p>Puntos conflictivos</p>	<p><b>Tras estar acuartelado por meses en Culiacán atendiendo la guerra entre "Los Chapitos" "Los Mayitos", el titular de la SSPC, Omar García Harfuch ya está viajando a otros puntos conflictivos del país.</b> El miércoles estuvo en Baja California Sur junto con el secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales Ángeles, y ayer fue a Guanajuato con el secretario de la Defensa, Ricardo Trevilla Trejo, la duda es si las cosas ya no están tan calientes en Sinaloa o si la exigencia de otros gobernadores de también ser atendidos por los titulares de Seguridad, Defensa y Marina hizo que cambiaran la estrategia.</p>
<p>EL HERALDO DE MÉXICO</p>	<p><a href="#">Sacapuntas</a></p>	<p>Se deslinda el ex gobernador</p>	<p><b>El exgobernador de Guerrero Ángel Aguirre para deslindarse de la expresidenta del Tribunal Superior de Justicia Lambertina Galeana Marín, detenida por "destrucción de videos" del caso Ayotzinapa.</b> Él dijo desconocer esas grabaciones y, por tanto, "jamás di alguna instrucción sobre el manejo de dicho material probatorio".</p>
<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Artículo</a> María Elena Morera</p>	<p>La impunidad también opera en ventanillas</p>	<p>En México hay una violencia que no aparece en las primeras planas, pero se vive todos los días. No deja cuerpos en la calle, pero sí cicatrices en quienes la padecen. Se trata de la <b>violencia de los escritorios, de las ventanillas, del Ministerio Público (MP). Es la que ejercen funcionarios que desprecian a las víctimas y que terminan por volverse cómplices de los agresores.</b> Este es el caso de María, una madre que quería proteger a su hija y acabó siendo humillada por el mismo Estado. El personal de las <b>fiscalías trabaja con poca coordinación con policías y peritos, y bajo condiciones de corrupción o presión política que distorsionan las prioridades.</b></p>



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC